



ひまわりノ畠

教育目標 思索・和敬・剛健
R7学校スローガン 笑顔とあいさつそしてありがとう



<http://www.kyose.ed.jp/kyosedaijotyujinkou/index.htm>

かんなづき

秋も深まり、神無月も、ラストの一週間

今年の秋雨前線は、伊豆諸島を通過した2つの台風の影響もあるのか、南下が遅く遅れていて、10月は曇りや雨の日が続いており、秋晴れになるのは11月になってからのようですが、気温も先週から20度を下回ってきて、急激に秋が深まり、3年B組の窓から見える校庭のキンモクセイが満開となって甘い香りを漂わせ、ハナミズキが葉を赤く染め始めてきました。

10月は、合唱コンクールの取り組みから始まり、民間施設を使用した水泳指導（10月の毎水曜日）、清瀬教育の日（学校公開）、3年生は、第2回進路説明会と面接講習会、がん教育講演会、2年生は、職場体験に向けて2つの講習会、最後は1年生の校外学習と、芸術からスポーツ、学習まで盛り沢山で、1年のうちでもっとも多忙な月かもしれません。10月最後の今週には、水泳授業のラスト5回目、3年生は三者面談（進路面談）、2年生は職場体験事業所へのアポイント取りと復習確認テスト、1年生は川越校外学習があります。早くもインフルエンザによる学級閉鎖の情報も聞くようになりましたので、体調管理には気をつけて下さい。

10月の和風月名は「神無月（かんなづき）」です。由来は諸説ありますが「神の月（「無」は「の」を意味する）の意味で、全国の神々が出雲大社に集まり、各地の神々が留守になる月」（国立図書館HPより）という説が有力だそうですが、1年に一回集まって、何をしているのでしょうか？ 月を見ながら宴を開いているかも知れませんね。



校庭のキンモクセイ

■マナー講習会 2年生職場体験 10/21(火)

11月に実施予定の2年生職場体験に向けて、準備を進めています。今週は、事前訪問のアポイントを取るために、生徒たちが体験事業所に連絡を取る予定です。それに先がけて、10月7日の職業講話に続いて、ハローワークの方を講師にお招きして、マナー講習会を行いました。仕事をするうえで、大切なコミュニケーションの基本は、やはり挨拶と返事です。感謝の思いや、困っている気持ちは、友達や家族だったら察してくれるけれども、たいていの相手には、言葉にしないと伝わらないものです。仕事の内容を教えてもらった時など、「ハイ、わかりました。」や「もう一度、お願いします。」などと、理解できたかどうかを伝えることも大切です。挨拶や返事は、意識して行うレベルから、日常生活や学校生活の中で習慣になり、自然に言葉ができるようになると、チーム活動の潤滑剤を手にするようなものです。



■面接について 出前授業 3年生進路学習 10/21(火)

3年生は、進路活動に向けての具体的な取り組みが始まります。今週は、三者面談があり、その時間と並行して副担による面接練習を行いますが、それに先駆けて、私立高校の教頭先生を講師にお招きして、面接についての出前授業を実施しました。推薦制度による受験（受検）を目指す場合や、一般入試でも面接がある学校を受ける生徒の皆さんには、入試に直結する講習会でした。多くの面接では、筆記試験ではわからない「その人の人間性」が評価されるものです。人間性の中には、見知らぬ方に対峙するときの挨拶やマナー、態度、言葉使いなどの社会性も含まれますので、所作を身に付けることはもちろん大切です。そしてなにより、短い時間で、自分の意欲や希望、長所、特技や特性などの良いところを伝えなければならないので、やはり、練習が欠かせません。今回は、面接をする側の方の視点で、お話を聞けたことが最大のメリットでした。今回の入試では面接がない生徒も、人生の分岐点で、面接による選考を受けることがあると思います。その時は今日の経験が起点になると思います。



■癌を通じて「生き方」を考える。

がん教育

10/23(木) 3年生

がん教育は、政府が平成24年に策定した「がん対策推進基本計画」により、「子どもに対しては、健康と命の大切さについて学び、自らの健康を適切に管理し、がんに対する正しい知識と、がん患者に対する正しい認識をもつよう教育すること」として、文部科学省や東京都が推進する学習です。清瀬市では、教育事業所が提供する「複業先生」という取組を利用して、現役医師による講演会などを実施しています。



本校では3年生を対象にして、昨年一昨年に続き、外科医の先生を講師として、オンラインの講義を実施しました。ネット回線を通じて、生徒からの質問などに直接答えて頂くなど、ご多用で日程調整が難しい現役の外科医の方に参加を頂けるオンラインの利点を生かした授業です。病気としてのがんの説明や治療方法などに医学の説明に加えて、身近な人や自分が罹ってしまった際のがんとの向き合い方、命や人生をどう捉えるのかなど、多岐に渡るお話を頂き、がんを通じて、生き方を考える学習でもありました。ありがとうございました。

~~~~~

## ■教職員も「勉学の秋」です。 清瀬市教育研究会 10/22(水)

先週の水曜日に、清瀬市立小中学校の教員が参加する清瀬市教育研究会があり、本校で国語科と理科、体育科の3つの中学校分科会の教員が集まり、研究授業などを行いました。

【動画】国語科授業



※ 限定公開  
期間 ~11/7(金)



国語科 研究協議のようす



理科 研究授業のようす



体育科 講習会

●国語科では、3年A組の生徒の皆さんに協力をしてもらい、矢野教諭が「考えを効果的に伝えよう～多角的に分析して批評文を書く～」をテーマとして、ACジャパンの広告を題材にした授業を提案してくれました。

講師として、都中学校図書館研究会長を務める方をお招きして、指導方法についての協議の後、学校の読書活動についての講義を受けました。

●理科では、1年C組の生徒に参加してもらい、菊地主幹教諭が「身の回りの現象 力の世界～ばねに重りをつけたときの変化の様子～」をテーマに、授業で学んだフックの法則などの知識を基に、演示される実験の結果を予想する授業を提案し、都中理環境教育委員長を務める方を講師に招いて協議を行いました。

●体育科では、アルティメット日本代表とU24代表の本校の2名の教諭に加えて、現役の大学生の方々にも参加してもらい、講習会を実施しました。

当日は、給食の提供がなかったため、3Aと1Cの皆さんには、お弁当を持参してもらいました。保護者の皆様のご協力に感謝いたします。ありがとうございました。

## ■清瀬五中の活躍のご紹介 おめでとうございます！

【バドミントン部】

清瀬市内中学校秋季バドミントン大会（清瀬市バドミントン連盟主催）

女子ダブルス 優勝 2年生ペア A 準優勝 2年生ペア B  
第3位 2年生ペア C  
女子シングルス 準優勝 2年生



令和7年度清瀬市秋季バドミントン大会（清瀬市バドミントン連盟主催）

女子Bクラス 優勝 3年生ペア 第3位 2年生ペア B

※家庭配布版では、文中の講師の方々、生徒氏名をご紹介しています。